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Compte-rendu de la 2e réunion du conseil d’établissement 2023-24 tenue 

le mardi 30 janvier 2024 à 18 h 30 à l’école Courval. 
 

 
Étaient présents :   

Madame Julie Bérubé 
Madame Anik Bouliane 
Madame Julia Bilodeau 
Madame Valéry Dion 
Madame Julie Fortin 
Madame Dorothée Gagnon 
Madame Nathalie Germain 
Madame Brigitte Goyette 
Madame Eliane Jobin 
Madame Edith Matte 
Madame Mathilde Pageau 
Madame Nadia Pascal 
Madame Andrée-Anne Savard 
Madame Marie-Eve St-Pierre 

Étaient absents : 
Monsieur Jean-Sébastien Bérubé 
Monsieur Hugo Morin 
 

1. Ouverture de la réunion, mot de bienvenue et constatation du quorum 
 

Le quorum est constaté. 
 
Madame Julia Bilodeau déclare l’ouverture de la réunion à 18h03 et souhaite la bienvenue à tous. 
 

2. Lecture et adoption de l’ordre du jour 
 

Madame Julia Bilodeau fait la lecture de l’ordre du jour. 
 
Madame Eliane Jobin propose, et madame Valéry Dion seconde, d’adopter l’ordre du jour tel que 
présenté.  

Résolution 08/ CE 2023-24 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 

3. Lecture et adoption du procès-verbal de la réunion du 3 octobre 2023 
 

Madame Julia Bilodeau fait une lecture rapide du procès-verbal. Un suivi est fait concernant les 
règles de fonctionnement du conseil d’établissement. Le rôle de la secrétaire sera laissé comme 
libellé dans le document. 
 
Madame Édith Matte propose, et madame Eliane Jobin seconde, d’adopter le compte-rendu de 
la réunion du 3 octobre 2023 tel que présenté. 

Résolution 09/ CE 2023-24 
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ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

4. Période de questions du public 
 

Il n’y a pas de représentant du public présent. 
 

ADOPTION 
 

5. Projet éducatif 2023-27 
 
Madame Andrée-Anne Savard présente le document aux membres du conseil d’établissement. Il 
est suggéré par madame Mathilde Pageau d’ajouter un libellé concernant les médiateurs dans la 
section « santé et bien-être » ainsi qu’une photo d’élèves portant leur dossard de médiateur. 
 
Madame Brigitte Goyette propose, et madame Marie-Eve St-Pierre seconde, d’adopter le projet 
éducatif 2023-2027 avec l’ajout proposé. 
 

Résolution 10/ CE 2023-24 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

APPROBATION 
 

6. Planification des contenus en éducation à la sexualité 
 
Madame Julie Bérubé, directrice adjointe, présente le tableau de planification des contenus en 
éducation à la sexualité. Elle présente les sujets et l’approche qui est préconisée. Elle souligne 
que l’enseignant est appuyé par un professionnel (psychologue, psychoéducateur, travailleur ou 
intervenant social, AVSEC), un TES ou un partenaire (santé, organisme communautaire ou autre) 
pour les ateliers abordant les thèmes plus délicats. 
 

Madame Valérie Dion propose, et madame Mathilde Pageau seconde, l’approbation de la 
planification des enseignants pour les contenus en éducation à la sexualité. 
 

Résolution 11/ CE 2023-24 
APPROUVÉE À L’UNANIMITÉ 

 

7. Planification des COSP au 3e cycle (contenus en orientation scolaire et 
professionnelle) 

 
Madame Julie Bérubé présente la planification des contenus en orientation scolaire et 
professionnelle proposée par les enseignants du 3e cycle.  
 

Madame Nathalie Germain propose, et madame Eliane Jobin seconde, d’approuver la 

planification des COSP telle que présentée. 

 
Résolution 12/ CE 2023-24 

APPROUVÉE À L’UNANIMITÉ  
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8. Allocations ministérielles pour 2023-24 
 

Madame Andrée-Anne Savard présente les mesures reçues pour soutenir l’école. Le conseil 
d’établissement doit approuver l’utilisation de ces mesures pour qu’elles soient utilisées aux fins 
prévues par le gouvernement. 
 
Madame Nadia Pascal propose, et madame Julie Fortin seconde, d’approuver l’utilisation des 
mesures aux fins spécifiques prévues. 

Résolution 13/ CE 2023-24 
APPROUVÉE À L’UNANIMITÉ 

 

9. Projet phase 2 au service de garde et demande d’appropriation 

Madame Andrée-Anne Savard présente le projet de relocalisation de l’espace d’entreposage du 
matériel du service de garde. L’état d’avancement du projet ne permet pas d’aborder le sujet en 
profondeur. Un suivi sera assuré lors d’une prochaine rencontre. 

 

10. 5 à 7 de la Fondation des Bourdons/Courval 

Madame Andrée-Anne Savard présente un projet de financement de la Fondation des 
Bourdons/Courval, soit un 5 à 7, le 31 mai 2024 au Préau de Neuville. 

Madame Eliane Jobin propose, et madame Dorothée Gagnon seconde, d’approuver la tenue de 
cette activité telle que présentée. 

 

Résolution 14/ CE 2023-24 

APPROUVÉE À L’UNANIMITÉ 
 

11. Activités et sorties scolaires 
 

Collecte de sang 
Endroit : Salle des fêtes de Neuville 
Classes : 3 classes de 5e année 
Enseignants : Mesdames Hélène, Catherine et Marie-Hélène 
Objectif : Les élèves vont être bénévoles pour organiser et publiciser l’événement, 

ainsi que pour l’accueil et la logistique lors de l’événement.  
Date : 30 janvier 2024 
Coût aucun 
Financement : aucun 

 

Madame Julia Bilodeau avait approuvé préalablement l’activité par courriel le 7 décembre 2023. 
Madame Eliane Jobin propose, et madame Édith Matte seconde, d’approuver la tenue de la 
collecte de sang. 

 
Résolution 15a/ CE 2023-2024 

APPROUVÉE À L’UNANIMITÉ 
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VOYAGE À OTTAWA 
Endroit : École Courval 
Classes : 6e année 
Enseignantes : Mesdames Alison Matte et Véronique Perreault 
Objectif : Ce voyage se veut un événement marquant pour clôturer la fin du 

primaire et une occasion pour les élèves d’utiliser l’anglais de manière 
fonctionnelle.  Les élèves devront socialiser, respecter les règles de la vie 
de groupe ainsi que celle de la vie en société.  Les visites (colline 
parlementaire et musée) sont d’une grande valeur culturelle et 
historique. 

Date : 17 et 18 juin 2024 
Coût : 379 $ par élève 
Financement : Parents et/ou Campagne de financement (Perfection) sondage + de 80 %  

 
Madame Julia Bilodeau avait approuvé préalablement l’activité et la campagne de financement 
par texto le 24 octobre. Madame Valérie Dion propose, et madame Eliane Jobin seconde, 
d’approuver la tenue de cette activité et la campagne de financement associée pour faire baisser 
le coût de la sortie. 
 

Résolution 15b/ CE 2023-2024 
APPROUVÉE À L’UNANIMITÉ 

 
 
NAGER POUR SURVIVRE 

Endroit : Centre aquatique de Donnacona 
Classes : 3e et 4e année 
Enseignantes : Mesdames Laurence et Alexandrine ainsi que monsieur Marc 
Objectif : Sécurité aquatique – 3 cours de leçon en piscine sur les habiletés 

aquatiques. 
 
Le programme Nager pour survivre, créé par la Société de sauvetage dans 
le but de prévenir la noyade, peut s’apparenter à une sortie scolaire 
éducative et sportive. 
 
En plus de jouer un rôle clé dans la prévention de la noyade, il favorise 
l’estime de soi, permet aux enfants de bouger, et peut même leur donner 
le goût de fréquenter les installations aquatiques sur une base plus 
régulière. 

Date : 5 avril am, 12 avril am, 24 mai am, 31 mai am et 6 juin pm 
Coût : Estimations : en attente des soumissions d’autobus 1110$ + 929,42$ 

(remplacement de madame Eliane) = 2039,42$ 
Financement : Mesure 15023, À l’école, on bouge 

 
Madame Julia Bilodeau avait approuvé préalablement l’activité par courriel le 7 décembre 2023. 
Madame Dorothée Gagnon propose, et madame Édith Matte seconde, d’approuver la tenue de 
cette activité.  
 

Résolution 15c/ CE 2023-2024 
APPROUVÉE À L’UNANIMITÉ 
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Moulin des jésuites/Plaines d’Abraham  
Endroit : Moulin des Jésuites (AM) et Plaines d’Abraham (PM) 
Classes : Classes de 4e année, incluant les 8 élèves de la classe de madame 

Alexandrine 
Enseignants : Marc Faucher, Laurence Hardy, Alexandrine Alain 
Objectif : Moulin des Jésuites : main à la pâte 

Expérience marquante dans un lieu historique : confectionner du pain ! 
Mêlant science et histoire, cette animation plonge toute la classe dans le 
passé, entre fonctionnement du moulin et gestes d’antan. 
 
Plaines d’Abraham : Le militaire 
Participez à l'entraînement militaire sous le commandement des 
généraux Wolfe et Montcalm : analyse des stratégies militaires utilisées 
en 1759 et 1760, animation théâtrale et grande revue militaire sur le site 
des batailles (si la température le permet). 

Date : 13 juin 2024 
Coût 1839,10$ 
Financement : Sortie en milieu culturel 

 

Madame Valérie Dion propose, et madame Marie-Eve St-Pierre seconde, d’approuver l’activité 
telle que présentée.  

Résolution 15d/ CE 2023-2024 
APPROUVÉE À L’UNANIMITÉ 

 
 
Adrénaline Urbaine 

Endroit : 2300 Rue des Grands Marchés, Trois-Rivières, Qc, G9B1X6 
Classes : Les 3 groupes de 5e année 
Enseignants : Marie-Hélène Cyr, Catherine Plamondon, Hélène Soucy 
Objectif : Sortie de fin d’année où les élèves auront la chance de participer à trois 

ateliers différents. En premier lieu, ils pourront s’initier à l’escalade. Ils 
pourront également apprendre à faire de la planche à roulettes et de la 
trottinette. Ils auront également la chance d’effectuer le parcours « ninja ». 

Date : 11 juin 2024 
Coût 3 529,73 $ 
Financement : Payé par les parents (sondage plus de 80% réalisé) = 49,71$/élève 

 

Madame Julia Bilodeau avait approuvé préalablement l’activité par texto le 30 octobre 2023. 
Madame Valérie Dion propose, et madame Dorothée Gagnon seconde, d’approuver l’activité telle 
que présentée. 

 Résolution 15e/ CE 2023-2024 
APPROUVÉE À L’UNANIMITÉ 
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Atelier Lez’arts 
Endroit : École des Bourdons 
Classes : Maternelle 4ans à la 2e année (8 groupes) 
Enseignants : 8 enseignantes de l’école des Bourdons 
Objectif : En lien avec la thématique de Noël (animaux polaires), l'artiste aura 

l'occasion de faire une animation artistique pour montrer aux élèves 
différents gestes et médium pour créer un projet d'arts visuels. Ensuite, les 
élèves pourront réinvestir les notions apprises lors de leurs projets d'arts 
plastiques à l'école ou à la maison. 

Date : 11-12 décembre 2023, reporté au 11-12 janvier 
Coût 1730 $ 
Financement : Fonds culturel de Portneuf (1000$) et École inspirante M15231 (730$) 

 
Madame Julia Bilodeau avait approuvé préalablement l’activité par courriel le 21 novembre. 
Madame Julie Fortin propose, et madame Marie-Eve St-Pierre seconde, d’approuver l’activité 
telle que présentée. 

 
Résolution 15f / CE 2023-2024 

APPROUVÉE À L’UNANIMITÉ 
 

Musée Huron-Wendat 

Endroit : 15, place de la Rencontre   Wendake 

Classes : Les 3 groupes de 3e année   

Enseignants : Valérie, Alexandrine et Fanny 

Objectif : Visite du musée Huron-Wendat et de la maison longue.  Activité sur le troc 
chez les Iroquoiens et les algonquiens. 

Date : 21 mai 2024 

Coût 1 112,31 $ 

Financement : Sensibilisation aux réalités autochtones M15061 
 

Madame Julia Bilodeau avait approuvé préalablement l’activité par texto le 30 octobre 2023. 
Madame Eliane Jobin, et madame Édith Matte seconde, d’approuver l’activité telle que 
présentée. 
 

 Résolution 15e/ CE 2023-2024 
APPROUVÉE À L’UNANIMITÉ 

 

12. Modification aux règles de fonctionnement du conseil d’établissement.  
 

Madame Andrée-Anne Savard présente des propositions d’ajouts ou modifications au document 
« Règles de régie interne » aux sections « Vacances », « Calendrier, heure et lieu des séances » et 
« Convocation et ordre du jour ».  
 
Madame Marie-Eve St-Pierre, et madame Mathilde Pageau seconde, d’approuver les 
propositions d’ajouts ou modifications aux « Règles de régie interne » telle que présentées.  
 

Résolution 16/ CE 2023-2024 
APPROUVÉE À L’UNANIMITÉ 

 



PROCÈS-VERBAL 

CE – École de Neuville  Page 7 sur 9 

13. Inscription à la semaine de relâche 2024  
 

Madame Nathalie Germain, responsable du service de garde, présente les résultats budgétaires 

du service de garde pour la semaine de relâche 2023-2024 (basés sur le principe de place 

réservée/place payée), ainsi que la projection pour la semaine de relâche 2024 (capacité du 

personnel, mises en situation financière, etc.).  

 

L’horaire est présenté et les activités tenues en partenariat avec la Ville de Neuville sont 

expliquées.  

 

Les membres sont avisés des commentaires reçus de quelques parents du fait que les activités 

ne sont pas connues au moment de réserver les places. Une communication a été envoyée à 

l’ensemble des parents pour expliquer le fonctionnement.  

 
Considérant que le nombre d’inscriptions permet l’autofinancement du service, madame Édith 

Matte propose, et madame Julie Fortin seconde, l’ouverture du service de garde durant la 

semaine de relâche scolaire. 

Résolution 17/ CE 2023-2024 
APPROUVÉE À L’UNANIMITÉ 

 

DISCUSSION 
 

14. Budget du conseil d’établissement 
 
Madame Julia Bilodeau présente le budget du conseil d’établissement 2023-2024. Les membres 

sont invités à lui transmettre des idées pour témoigner notre reconnaissance à l’équipe école. 

Par ailleurs, il est proposé de faire des démarches pour tenir la rencontre de juin 2024 à l’Esprit 

de clocher puisque l’an dernier le lieu où s’est déroulée la réunion était bruyant.  

 

15. Consultation des élèves 
 

À la prochaine rencontre du CE, les résultats du SÉVI de l’automne dernier seront présentés. 

Diverses consultations ont été réalisées auprès des élèves, notamment à propos du SCP et du 

PEVR. Madame Andrée-Anne Savard demande aux membres s’ils ont des idées/besoins de 

sonder les enfants, autant à Courval qu’à des Bourdons. Des solutions sont proposées pour 

adapter les méthodes de consultation aux élèves de l’école des Bourdons.  

 

INFORMATIONS 

16. Analyse budgétaire 22-23 
 

Madame Andrée-Anne Savard fait la présentation de l’analyse des crédits budgétaires pour 
l’année scolaire 2022-23 et informe le conseil d’établissement de ses projets pour 2023-24. 

 

17. Résultats 2022-23 du projet éducatif 2018-2023 

Madame Andrée-Anne Savard fait la présentation des résultats 2022-2023 du plan d’action du 
projet éducatif 2018-2023.  Commenté [NP1]: Bonifier, svp 
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18. Informations 

18.1 De la présidente 
 
Madame Julia Bilodeau n’a aucun point d’information.  

18.2 De la direction 
 

18.2.1 Sécurité des élèves et caméras de surveillance 
Madame Andrée-Anne mentionne qu’il y a eu une nette amélioration du respect des 
consignes de sécurité lors de l’arrivée des élèves aux écoles.  
 
Des caméras seront installées à l’école Courval dans le but d’intervenir dans les 
situations où la sécurité des élèves est en jeu (ex. : comportements non sécuritaires lors 
de déplacements, conflits dans la cour). Les enregistrements pourront également être 
utilisés dans les cas de vandalisme ou de vols. Seule la direction pourra visionner les 
enregistrements.  
 

18.2.2 Projet terrain de soccer synthétique et lettre d’appui du CÉ 
Madame Julie Bérubé présente un projet de terrain de soccer synthétique (55 x 90 pi) 
pour la cour de l’école Courval. Elle explique la procédure exigée pour la réalisation des 
projets dont le budget excède 10 000$.  
 
Madame Julie Bérubé demande l’appui des membres du conseil pour la réalisation des 
travaux dans la cour d’école Courval. Les membres du conseil d’établissement appuient 
à l’unanimité le projet.  

Résolution 18/ CE 2023-2024 
APPROUVÉE À L’UNANIMITÉ 

 

18.2.3 Autres projets et démarches de la direction adjointe 
Madame Julie Bérubé présente un projet de classe extérieur et de plantation d’arbre(s) 
à l’école des Bourdons. 
 

18.2.4 Inscription au préscolaire 
L’inscription maternelle 4 et 5 ans aura lieu le 9 février, sur rendez-vous. Le dépistage 
des difficultés langagières sera fait après la rentrée 2024-25. Les inscriptions pour 
l’année scolaire 2024-2025 se tiendront jusqu’au 1er mars.  
 

18.3 Du personnel de l’école 
 

18.3.1 Activités parascolaires 
Madame Eliane Jobin présente les activités parascolaires offertes cet hiver.  

 

18.4 De la responsable du service de garde 
 

18.4.1 Suivi budgétaire 2022-23 
Madame Nathalie Germain présente le suivi budgétaire pour l’année 2022-23.  
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18.5 De la représente au comité de parents 

Madame Julie Fortin fait le résumé des sujets discutés lors des réunions du 16 octobre 
2023 et du 22 janvier 2024.  
Elle mentionne notamment que des caméras orientées vers les élèves seront installées 
dans les autobus scolaires. Seul le technicien du transport scolaire aura accès aux 
enregistrements. Ceux-ci serviront à soutenir les interventions lors de situations 
problématiques dont le conducteur n’est pas en mesure de prendre en charge. Par 
ailleurs, il y aura une modification de la tarification à la hausse du service l’an prochain. 
 

18.6 Du représentant de la communauté 

Madame Andrée-Anne Savard nous informe qu’étant donné que monsieur Hugo Morin 
se retire du CA de la Caisse populaire, il ne sera plus en mesure de siéger comme 
représentant de la communauté au CE.  
 

19. Retour sur l’opinion du public 
 

Aucun retour à faire 

20. Affaires diverses 
 

Aucune affaire diverse  

21. Levée de l’assemblée 
 
Madame Eliane Jobin propose la levée de l’assemblée à 21 h 17. 

 
Résolution 19 / CE 2023-24 

APPROUVÉE À L’UNANIMITÉ 
 

 
 
 
 

Julia Bilodeau, présidente  Andrée-Anne Savard, directrice 
 


